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PROPOSTA DE ATA DA 4ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE TOMAR 

 

22 de novembro de 2019 

 

-- Ao vigésimo segundo dia do mês de novembro do ano dois mil e dezanove, pelas dezoito 

horas, reuniu o Conselho Municipal de Juventude de Tomar, na Sede do Corpo Nacional de 

Escutas (Escuteiros) - Agrupamento 44 - Tomar, com a presença de Filipa Fernandes, Vereadora 

do Pelouro da Juventude e em substituição da Sra. Presidente de Câmara Anabela Freitas, de 

André Silva e Ana Sereno pela Divisão de Associativismo, Desporto e Juventude, David Sousa 

pela Juventude Socialista, José Ferreira pela Juventude Social Democrata, Inês Pinto em 

representação do Agrupamento 44 de Tomar do Corpo Nacional de Escutas, Bernardo Francisco 

pela Associação de Estudantes da Escola Secundária Santa Maria do Olival, Ana Vaz, Alexandre 

Nogueira e Diogo Carreira pela União Associativa de Estudantes do Instituto Politécnico de 

Tomar e Pedro Francisco pela Corda Bamba. -------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Para esta sessão estava definida a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------

----Primeiro Ponto – Leitura e aprovação da ata da 3ª sessão ordinária de 2019; --------------------- 

----Segundo Ponto – Emissão de parecer sobre o Orçamento Municipal de 2020 no âmbito da 

juventude; --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----Terceiro Ponto – Outros assuntos de interesse. -----------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes deu início aos trabalhos começando por dar as boas vindas aos presentes. 

Solicita aos membros do CMJT presentes que façam uma breve apresentação. ----------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Seguiu-se o Primeiro Ponto da ordem de trabalhos, com a aprovação da ata da 3ª sessão 

ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Tomar do ano dois mil e dezanove, que foi 

aprovada por unanimidade pelos membros do CMJT presentes. -----------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Entramos no Segundo Ponto da ordem de trabalhos, Filipa Fernandes começa por dar uma 

breve explicação sobre o Orçamento Municipal, indicando que para responder às Grandes 

Opções do Município, este executivo focou-se essencialmente em seis objetivos estratégicos de 

atuação, nomeadamente: ------------------------------------------------------------------------------------------- 

1. Coesão Social, onde se engloba a cultura, desporto, educação, habitação e solidariedade; ---- 

2. Desenvolvimento Urbano, que engloba as obras que estão na requalificação, o processo de 

museografia do Complexo Cultural da Levada, a criação do Centro Interpretativo dos Templários 

e a abertura da Central Elétrica do Complexo Cultural da Levada; ---------------------------------------- 

3. Desenvolvimento Economico; ----------------------------------------------------------------------------------- 
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4. Proteção Civil; ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

5. Gestão e equilíbrio financeiro; ---------------------------------------------------------------------------------- 

6. Processos Internos, que consiste sobretudo em investir na melhoria do atendimento ao 

munícipe. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Refere ainda, que grande parte deste orçamento é destinado às despesas com o pessoal. ----- 

-- Informa que alguns dos trabalhadores do SMAS vão transitar para a empresa intermunicipal, 

Tejo Ambiente. A Tejo Ambiente foi criada com o intuito de possibilitar a candidatura a apoios 

financeiros. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Ana Vaz questiona sobre o que vai mudar no nosso concelho com a criação da Tejo Ambiente. 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Filipa Fernandes esclarece que para podermos candidatar a quadros de apoios comunitários, 

foi necessário criar uma empresa intermunicipal para aglomerar os municípios e assim poder 

usufruir destes apoios financeiros. O nosso concelho vai ainda beneficiar com a redução da taxa 

da água e melhoria do saneamento. ------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- José Ferreira solicita elucidação sobre o orçamento no âmbito da juventude. ---------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes menciona que duas opções deste executivo para a juventude foi a criação de 

habitação com rendas a custo controlado para os jovens, estando neste momento a decorrer 

uma candidatura ao IHRU – Instituto da Habitação e da Reabilitação Urbana, para proceder à 

reabilitação de habitações do Município. -----------------------------------------------------------------------

-- Outra é, em conjunto com o IPT, a criação de um polo de residências para os estudantes e 

também a criação de um edifício dentro do campus do IPT para empresas das áreas das novas 

tecnologias. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Esclarece que vamos dar continuidade às atividades desenvolvidas no âmbito da Semana da 

Juventude, embora tenha de haver um ajuste nas despesas com os eventos, pois o objetivo 

principal é investir na habitação jovem, habitação social e obras que estão a decorrer. ------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- José Ferreira questiona sobre o valor da rubrica atribuída à remodelação do Pavilhão 

Municipal de Cidade de Tomar. ------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- André Silva informa que está a decorrer um processo em Tribunal e até este estar concluído 

é necessário manter essa rubrica aberta. ------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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-- José Ferreira pergunta qual o ponto de situação cinema do Cineteatro Paraíso. ------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Filipa Fernandes indica que o processo para abertura de concurso público está nos serviços 

financeiros, mas espera que seja para breve. Mais informa, que o cinema irá funcionar aos 

domingos e segundas-feiras. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- José Ferreira solicita esclarecimento sobre o decréscimo do valor da rubrica associada ao 

projeto Tomar Ciclável. -----------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes esclarece que o restante valor associado a este projeto está dentro da rubrica 

das obras. As obras de requalificação que estão a decorrer já englobam a construção das 

ciclovias. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Comunica que a intenção é que todas as obras de requalificação que estão a decorrer sejam 

para adaptação a peões e ciclovias. Com o intuito que as cidades sejam vividas pelas pessoas e 

não pelos carros, e incentivar a utilização de transporte públicos. ---------------------------------------

-- Ainda dentro do tema transportes públicos, informa que os TUT vão ser concessionados, e 

durante este processo vais ser feito um estudo dos percursos necessários e assim aumentar a 

área a abranger. --------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- A União Associativa de Estudantes do IPT reforça a necessidade de existir transportes 

públicos durante o fim de semana. -------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Alertam para a falta de iluminação pública no trajeto do Campus do IPT para a Residência de 

Santa Marta (Estrada do Coito), o que provoca um estado de insegurança na maioria dos 

estudantes que fazem esse trajeto no seu dia-a-dia. ---------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Pedro Francisco sugere a criação de um bar no Estádio Municipal de Tomar a que se possa 

recorrer nos dias de eventos realizados nesse espaço. ------------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- André Silva informa que já foi ponderado realizar obras de melhoramento do Estádio 

Municipal de Tomar, mas é uma obra muito cara e neste momento o orçamento disponível não 

o permite. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- A União Associativa de Estudantes do IPT questiona se não é possível reabilitar algum edifício 

do Município para a criação de residências artísticas. -------------------------------------------------------- 
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-- Filipa Fernandes informa que em colaboração com o IPT, caso consigam financiamento, existe 

a intenção restaurar roulottes antigas para criar dentro do campus do IPT, uma zona de 

residências artísticas. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Transmite que o edifício do Palácio Alvim vai ser reabilitado para instalação do Arquivo 

Municipal, de alguns serviços do Município de Tomar e um espaço de Coworking. ---------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- David Sousa dá o exemplo do Barreiro onde criaram uma rota de autocarros direta, que 

permite circular entre as residências e as escolas, e com fundos comunitários criaram uma 

aplicação que permite consultar a rota de todos os autocarros e aceder a um mapa que 

possibilita saber em tempo real onde o autocarro se encontra. -------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- É debatido pelos membros do CMJT presentes a realização de eventos noturnos dirigidos 

principalmente aos jovens e as queixas da população associada a estes eventos. --------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- André Silva comunica que estão abertas as candidaturas ao Programa de Apoio ao 

Associativismo 2020 e explica quais os procedimentos para concorrer. -------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- É abordado pelos membros do CMJT a questão do vandalismo que tem se verificado na nossa 

cidade aos caixotes do lixo e ecopontos. ------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes informa que as beatas podem ser reutilizáveis em produção de energias, e o 

Município pretende criar um Beatão, que incentive principalmente os comerciantes à recolha 

das mesmas, e respetiva entrega a uma empresa que se dedica a esta transformação. ------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- David Sousa pergunta sobre o valor atribuído à rubrica do empreendedorismo. ------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes explica que esse valor apenas serviu para a abertura da rubrica, podendo vir 

esta a ser reforçada. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- David Sousa propõe que se realiza ações de empreendedorismo nas escolas. --------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- José Ferreira aborda a redução da cabimentação atribuída à realização de eventos. Pede 

esclarecimento sobre o valor atribuído a Startups e sobre a redução do valor da rubrica do 

Orçamento Participativo Jovem. ----------------------------------------------------------------------------------- 
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-- Filipa Fernandes informa que o valor atribuído à rubrica Startups destina-se à criação do de 

um espaço no do IPT para empresas das áreas das novas tecnologias. Quanto à rubrica do 

Orçamento Participativo Jovem foi apenas para manter a rubrica aberta, uma vez que enquanto 

não se implementaram todos os projetos vencedores das edições anteriores, não se irá avançar 

com um novo OPJ. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- Após a análise e debate do Plano e Orçamento de 2020 do Município de Tomar dá inicio a 

votação ao parecer do CMJT, que decidiu emitir parecer favorável, com 4 votos a favor e uma 

abstenção. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- No Terceiro Ponto, Filipa Fernandes recorda que vai decorrer na Tenda do Mercado um 

evento para celebrar a Passagem de Ano que conta com animação musical proporcionado por 

bandas e Djs tomarenses, barraquinhas de streetfood e fogo de artificio. ------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- José Ferreira propõe que a próxima sessão Ordinária Conselho Municipal de Juventude de 

Tomar se realize nas instalações da JSD. -------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- David Sousa sugere que se convide um membro da CPCJ - Comissão de Proteção de Crianças 

e Jovens de Tomar a participar nas sessões do CMJT. --------------------------------------------------------  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- É debatido pelos membros do CMJT o tema do próximo CMJT e decide-se convidar um 

representante da CPCJ para explicar o que é a comissão e o seu funcionamento. ------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Filipa Fernandes questiona os presentes se têm mais algum assunto a discutir. -------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, 

às vinte horas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Tomar, 22 de novembro de 2019. 


